
１ȅ１月２˓日より国षυータςーల２５１０地区国

ष༮仕委員会タͼબΜͺーが行われます。

留萌·ρήからୌ会員と会員が४حされ

るそうです。しっかりとબしてきてくださ

い。

２ȅौ日、私とཱۚ事、中出会員でઐ岡会員の

おໍࡉいに旭川に行って४りました。ພ֭で

はͼンフσンΎがၠ行しているため、࿂会

が出ြないેఠで、会えずに帰って४りまし

た。ཱۚ事がઐ岡会員にιーσしたところ、

とても元ܨでြにもప֭できるのではと

言っていました。

・ֵིˮ˟より１２月会༭と１月例会մඤを受ႀ

しました。

・一๊社団法人留萌年会݈所様より新のਬ

い४حに対しての礼ેを受ႀしました。

・下期の会員બを配布しました。

会員研修委員会　 　૩Ȫۚȫտ֥　

　２年前にٳटされましたฟ܁地区大会でのܱ

ැ࣒「ಋのこころ、υータςーの༮仕」とし

て元ˮ˥理事ၔ୷家ఊਕੴ、୷࡚ঙのお話を

いただきました中からาଘしておഥえいたしま

す。

　υータςー·ρήはれる業をおちの
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方șのਬまりであります。私は、お世話になっ

た業をってどう世の中に帰していく事が出

ြるか。そういう思いを体で受け入れられるよ

うになってきました。人間にとって༮仕とはة

であろうか。自分を超えての༮仕、自分をྫに

してす͓てを༮仕に༵げるとは、डも༮仕する

者にその༭いがある。その༮仕と༭いとはةで

あるかȉ

　υータςーは全てが善意であり善意をって、

世のևに自分の業を̲て༮仕していく事が

大事であるとの思いがあります。私の業はಋ

ൽです。おಋを̲て自分の業を̲てどの

様に世の中に༮仕していったらၻいだろうか。

୶ரの୷၌ݝは500年前に武家であり、ಋ人と

して一つのಋのൽを興しました。ಋൽは和的

なا体ࠏでありますが、合的な日本のا

体ࠏはもっとଡ଼から日本に引きࠑがれてきまし

た。おಋをも͚֩という事は、中国から入って

きました。֩ಋという໓ਠは、２０００年前に中国

でܳこっていたであります。डもおಋが中国

で盛んであったのは、െからの時代であり、

ķĴĹ年െの時代、ၘֵという人が中国でおಋを

広めた人です。が初めておಋを֩んだ時に、

みの中からおಋというもののྙを感̲、「新ߎ

ྙં残る͓し」としました。ొし、おಋをΈΛ

と֩んではいかんのです。おಋを͚֩ためには、

静かに、ࣝり、ྙというものをྙわいながら֩

めば自分の体のևになる、という事をಋޗの中

でޗえています。一のおಋが心をାえる。

ାするという事で自分の体をントυーσで

きる。おಋのࣝり、ྙが心を安定させてくれる。

そう思うと人șのևになるのが、一のおಋで

あります。ևになるおಋでなかったら今日まで

ഥわってこない。自分の心の中をାえる、そう

いう意ྙの一のおಋであります。ևになるお

ಋでなかったら、今日までഥわってこない。自

分の心の中をାえる。そういう意ྙの一のお

ಋであります。「ありがとう」とお手前の人に感

謝する。おಋをいただく時におಋტをةਔٝし

たらၻいのかかれるが、正࿂をけて֩めば

よい。それは༜下がることで͐つかる事が

けられる。前に出たら͐つかるのです。皆がお

ಋをೀくܨちでち͡っと下がるܨちでおಋ

ტをٝす。そして間的に省みる。そして静か

におಋをೀく。さすれば、͐つかる物も͐つか

らない。一๔のおಋのつ「和」の意、和の和、

やか、こうした和が大事なのです。中国からؤ

ජၻಱ時代に入ってြたおಋは、ࣞܲな方șが

͚֩おಋとしてဥいられましたが、安ಱにな

ると広く一๊に広がり、時代がܲ族社会から武

家社会になり、武士は主߯や所ႀ、家族をる。

そういう意ྙにおいて、ہா時代に武士ൽとい

う一つのൽがٔ生え、後に入ってきたਕのג

を受けて武士ൽが興る。ਕは全て自分をྫޣ

にし、ྫにする事でྫの中からものをࡉつめる

ときました。武士ൽには、結びつきやすい、

もってこいのਕޗであった。でも、それではな

かなか自分の心が収まらない。そこでਕがဥ

いたのがおಋであります。にރえる。のお

下がりを自分たちがೀడする事によって、その

一რのおಋと一体اしてくる。一体اしてくる

ことによってྫというものからခを生み出して

いくという一つの方が生まれてきました。そ

れはةかと言うと、 （૾人と人とのつながり）義

（義理、人情）礼（ၻ心、相手を༣う礼ܻ）౺（ࠨ౯

力）信（おࡽいを信̲あう）であります。

　日本は「情」情けのاです。それを実行す

るևには自分を଼長させなければならない。情

けというものを自分の本命ににするևに、ಋの

ൖを武家社会がဥいたのであります。

・少しၻい事がありました。　 ఱൌٛಿ

・タͼのબΜͺーに行ってြます。　 ֥ٛ

　前　ٝ　　６４２，６５２

　今　ٝ　　　３，０００

　累　計　　６４５，６５２円
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来賓卓話「更生保護にかける想い」
　　　　　　　　　　留萌地区保護司会

　会長　吉田　俊昭 様

　会員皆様が健やかに新しい年を迎えられたこ

とを心よりお喜び申し上げます。ただ今ご紹介

いただきました、留萌保護司会会長の吉田と申

します。本日例会にお招きいただき、誠にあり

がとうございます。保護司会協力組織部長とし

て活躍されている武田さんからのお誘いがあり、

戸惑うことなくお引き受け致しました。

　と言うのも、法務省旭川保護観察所からは、

常日頃から諸団体と手を携えて更生保護の意義

を理解してもらう事に尽力してほしいとの指導

助言があります。このような機会をいただき、

感謝とお礼を申し上げます。

　本題に入りますが、私は保護司に任命されて

まだ３０年程度です。お手元に更生保護に関する

パンフを配布させていただきましたので、パン

フと重複しないようにお話をさせていただきま

す。初めに更生保護の歴史についてお話します。

　明治２１年に静岡県の金原明善と大分県の川村

矯一郎のお二人が、「静岡県出獄人保護会社」を

設立し、免囚保護が更生保護の創始者と言われ

ております。

　金原は実業家、川村は福沢諭吉と同郷の大分

県中津藩の下級士族です。川村は大阪で木戸孝

允（桂小五郎）という歴史上の人物を暗殺しよ

うとしましたが、相手が強くて負けてしまい、

静岡県監獄署という刑務所に２年間収容され、

明治１３年に出所、その時に金原と出会いました。

金原は静岡県で天竜川の治水事業など手広く手

掛けており、川村は金原のもとで一生懸命がん

ばり、認められて静岡県監獄署の副署長になり

ました。元受刑者の川村が懲役１０年の粗暴な男

子受刑者を立ち直らせるために、一生懸命に指

導し、その男は「どんなことがあっても、もう

悪いことはしない」と川村に約束して出所しま

した。その男は、待っているはずの奥さんが別

の男と結婚していて、家族・親族も相手にせず

「どこかに行ってくれ」と男を受け入れず、男

は悔しくて、もう一度悪いことをしてうやろう

と思ったが、川村副署長との約束を思い出し、

再犯は思い留まったものの、川村宛てに「自分

はこのような事情で」と遺書を残して自殺をし

てしまいました。

　川村は金原に会い、「獄舎で一生懸命に矯正

指導したにも関わらず、出所したあと帰る家が

なく、仕事もなければ立ち直りは難しい」と訴

えた結果、金原は「それではいけない」と「静

岡県出獄人保護会社」を設立し、静岡県で出所

した人の相談、仕事の世話などを始めたのが明

治２１年で、以降、各地で同様の運動が始まりま

した。明治時代以前は、犯罪者は「追放」との

考えが、明治に入り少しずつですが、刑罰に対

する考え方や社会復帰に対する考え方が、追放

ではなく「どのように社会に戻すか、立ち直ら

せるか」との考えに変わってきました。

　次に、現在の更生保護についてお話をします。

　現在の更生保護のスタートは、戦後の混乱期

から復興期へと立ち上がっていた昭和２４年に新

しい制度（犯罪者予防更生法公布）をもっと盛

り上げようと、翌２５年に東京銀座の商店街の皆

さんが「矯正保護キャンペーン」を行い、同年

５月には、保護司法が公布されました。翌２６年

からは、法務省が主唱して全国的に「社会を明

るくする運動」として取り組み、その受け皿が

全国各地の保護司会です。

　保護司は誰でもなれますが、保護司法には全

国 52，500人を超えないものとし、法務大臣の

委嘱となっています。社会的信望や熱意、時間

的余裕、生活の安定、健康で活動力のある人と

なっていますが、委嘱できない場合もあります。

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ
潅 潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅

ニコニコＢＯＸ ・・・・・・・・



３つのࠧࣜૄڒがあります、１つは଼年後ࡉ人

や保ऒ人、２つ࿒はࡥ以上の刑にੜされた

人、３つ࿒は社会的暴力を主ಫする人です。

ただし、２つ࿒のૄࣜは、刑法のܰ定により刑

期ྖၭ後一定の年ତをًࠐすると刑のકがల

３４ૄ の２でܰ定されています。刑罰のඤ容によ

りًࠐ年ତは、２年ȡ５年ȡ１０年となっていま

す。ಕ意しなければならないのは、例えばൽႹ

法で௸度超 ３ً０キυーΨーなどのၞव

の場合は、ࠧࣜૄڒのഐဥとなります。保護

司委嘱後も、２年ごとの再任ૣऔでもഊါされ、

委嘱が解かれる場合があります。

　このように誰でもなれる保護司ですが、ࠧڒ

ૄࣜだけはࡕしいૣऔがされます。༞者とし

てઇౄ書をೀき、旭川保護観察所での本ૣऔの

前にະഐڒでݕ下された事例もあります。もう

年で時࢘કする期間でしたので、ご本人は

大変なྸ惑をかけた事例があります。しかし、

こんな事例もあります。少੫時代に犯罪をܳこ

し少年֭に収容されましたが、بప֭で保護観

察ັきとなり、その時に൚保護司と出会い、

立ち直らせてもらった。今は結婚もして家族も

いる。自分も保護司になり更生保護活動でآ༐

ししようとࠨ心し、刑法のકをږ認し、現在

は保護司として活動している全国事例も紹介さ

れています。

　委嘱された保護司は、常の国家公務員で

です。法ၙのܰ定により௩࿉・留萌・小ݯྫ

の１ঌ２が留萌保護区として、留萌地区保護

司会を組織しており、その定ତは４̞人です。സ

ൽຸ県には、１か所の保護観察所が設౾されて

います。ཤ٬ൽは࿂ୟが広いため、旭川のఈに

ढ़ི・ฟߞ・܁Ⴙの４か所に設౾されています。

　保護司に委嘱されるまでのၠれですが、ྀ年

５月と１１月の２ٝです。୶ず、൚会の保護司

༞定委員会をٳटし、ࠧ員やప任予定者から

ຈါତをږ認し、保護司から༞予定者を՜、

委員会に༭࣬し、୪する൚者をࠨめて、ൡ

一した୰明ၳを४し、ྴ前のݷがった方ș

と୪をٳ始をします。ࠧࣜૄڒのږ認をして

よいとのઇౄ書をೀき、５月委嘱分は１月ྎま

でに保護司としてのخ๛紹介を旭川保護観察所

に出し、一定のऔਘၭ後、خ๛がされ

て༞者本人にし、၎歴書などの出を受

けて、ঌඤのਯ所であればঌ長と保護司会長Ⴒ

ྴで、保護司༞申を行い、観察所ඤに設౾

されている「ૣऔ委員会」にনって、結果をཤ

٬ൽ更生保護委員会にし、ఈの観察所（ढ़

ི・ฟߞ・܁Ⴙ）からのと合わせて、法務

省に出、５月の委嘱となり、委嘱ેັと保

護司初任ࡄਘが行われ、分બ明書、保護司

ΨΛΙのັを受けます。

　保護司の仕事は、ӱ保護観察൝の実ঔです。

刑務所や少年֭などからب৷放やبప֭に࢜け

ての元引受人などの受け入れఠସをାえる

ب、出所者ب、という業務があり「ାޏ۪」

ప֭者、व所での刑の保護観察ັき行စ予

者を月２ȡ３ٝの؉ང・ြངの保護観察を実ঔ、

指定された༭࣬書を月１ٝ観察所に出します。

保護観察期間は１ȡ２年です。ここତ年、留萌

保護区では保護観察・۪ޏାともに、年間６

ȡ˓ほどでଔ֊しており、ࡘ少ତはఈ地区も

同様の߹࢜にあります。ਲって保護司に委嘱さ

れたものの、今だ保護観察・۪ޏାを൚し

たことのない人は、൚会では全体の３０ɓ強の約

１５人ほどです。いつでも൚できるように、旭

川保護観察所の観察ۗを࣒にして法定ࡄਘが

年４ٝ行われます。また、ྀ月機関ঞ「更生保

護」というॗ子が各保護司にࡢ別に配布されま

す。ඤ容は保護観察についての、対ય者との࿂

談ܿ法などです。私たち保護司のΨͼήσ的ޗ

本ですが、やはり実கにるものはありません。

いつでも൚できるように保護司は日ș഼力を

しています。

　ં、൚の指定は旭川保護観察所から、犯歴

や年Ⴂ、ਯ所地など考ၪして、直୪൚ջှが

४ります。ଡ଼は。൚がြたら୶ずは引き

受けが原௱でしたが、ここତ年では、複ତ൚

や自以ٸでの࿂୪などが実கされており、保

護司にັきまとう暗いͼιーΐではなくなって

います。
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